
Dans ce numéro : 

    

A.S. NEUVILLE  : 
 

Les Femmes au Pouvoir  
 
 

 F.C. LOUPLANDE : 
 

                     « Souvenons nous » 
  et   « 35 ans après » 

 

 
Eric RAGOND : 
                         
 Arbitre et dirigeant   

   

 

 

CyberFoot72 

D I S T R I C T  D E  L A  S A R T H E  D E  F O O T B A L L  

N° 06 -  1er  mars 2016 

Rédaction : 

Daniel Peyra-

mayou 

Axel Paré 

Ousmane Kamis-

soko 

A.S. Neuville :  Les Femmes au Pouvoir ... 

Certains clubs du district de la Sarthe 

sont sous la direction de femmes : 

Laurence MOREAU Présidente de 

l’AS NEUVILLE en est  un exemple. 

 

Comment et pourquoi es-tu devenue 

Présidente ?  
 

En 1988 à notre arrivée à Neuville, 

mon mari Laurent était joueur et moi 

je l’accompagnais.  
 

En 2009 il est élu Président et moi  

Trésorière adjointe. 
 

Avant de prendre la présidence, je 

m’occupais de l’encadrement des 

jeunes avec l’aide  des parents. 

 

En 2012, mon mari arrête la prési-

dence et je prends le relais avec trois 

autres femmes dans le bureau : Sylvie 

DUCHESNE la trésorière, Rosette 

GOUAULT la secrétaire, Anne NEVEU la 

secrétaire adjointe et dans le bureau des 

bénévoles trois femmes aussi : Elodie 

MARTIN, Céline ORY et Emmanuelle 

VAUCEL. 

 

Laurence, présente nous ton club : 
 

Nous avons près de  200 licenciés, 5 

équipes seniors dont  2 équipes vétérans 

et 80 jeunes, des U18 jusqu’aux débu-

tants avec les clubs voisins en entente. 
 

Depuis cette année, nous avons un nou-

vel entraineur José ALMAZAN et c’est 

Mathieu HERVÉ qui s’occupe des 

jeunes. 

 

As-tu eu des difficultés avec tes 

joueurs  : 
 

Il m’est arrivé pour des questions uni-

quement disciplinaires de me rendre 

dans les vestiaires pour exposer mon 

point de vue sur le comportement ou les 

mauvais gestes de certains. 
 

Je leur rappelle souvent qu’ils sont la 

vitrine de notre commune et que le res-

pect passe par une parfaite correction 

avec les arbitres, les adversaires, les 

partenaires, le public et aussi les béné-

voles qui sont là uniquement pour leur 

passion  du ballon rond. 

 

Tes activités dans le club ? 
 

Je ne m’occupe pas de la composition 

des équipes, les responsables gèrent 

Autrement nous avons réalisé et mené à 

bien avec mon entourage sportif, un pro-

jet de développement du club pour les 

années futures, comprenant trois points : 

Éducatif, Associatif, et Sportif qui est ter-

miné. 
 

Cette année, je l’ai proposé au district. 

Cela n’avait jamais été fait. J’espère que 

notre travail sera récompensé à la hau-

teur de nos ambitions. 
 

Pour boucler le budget, j’ai besoin de 

subventions et je m’y attache personnel-

lement. 
 

Nous organisons des  soirées festives ; 

nous avons de très bons contacts avec les 

commerçants et artisans de notre com-

mune. 
 

Nous avons une spécificité : nos joueurs 

organisent aussi leurs propres soirées et 

le bénéfice sert à financer leur voyage de 

fin de saison. Pour cette année,  théâtre 

et soirées dansantes sont au programme. 

 

Alors Laurence, tu es une Présidente 

heureuse  ? 
 

Oui, la structure est bien établie et la vie 

du club est saine et bonne. Maintenant, 

j’aimerais avoir un peu plus de temps 

pour m’occuper de mes petits enfants. 
 

Daniel Peyramayou. 

Laurence MOREAU (médaillon) entourée 

de Rosette Gouault, Élodie Martin, Em-

manuelle Vaucel, Céline Ory et Sylvie 

Duchesnes (de gauche à droite) 
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Lorsque fut créé le Football Club de 

Souligné Flacé-Louplande, les volon-

taires étaient légion… Mais au fur à 

mesure que le poids de l’encadre-

ment s’alourdissait, inversement pro-

portionnellement, celui des diri-

geants diminuait … 
 

Pourtant le F.C. Souligné-Louplande 

se porte bien et sagement poursuit sa 

progression. Il commence à récolter 

les fruits d’un travail encore récent, 

et ma fois, il décroche la fameuse 

« timballe » appelée Ballon Société 

Pernod-Le Maine Libre.  
 

Un 8-1 sansbavure face à Arnage B qui 

pourtant avait fait un excellent résul-

tat la journée précédente et l’affaire 

était jouée … et bien jouée. 
 

« Nous l’espérions sans trop y croire » 

avance modestement mais avec une 

satisfaction quand même, Henri Nal-
let Président du V.C.S.L. : « en tout 

cas, ce Ballon, il nous fait bigrement 

plaisir ! » 
 

Que voilà un accessit qui tombe donc 

bien. Il récompense un club certes, 

mais aussi un couple. Car il ne serait 

pas normal de ne pas mettre en évi-

dence le rôle dans le contexte du club 

du Président et de son épouse qui non 

content d’encadrer les équipes et 

d’initier les très jeunes, trace aussi le 

terrain. 
 

Madame seconde son époux dans sa 

tâche de Secrétaire et de Trésorière 

adjointe, tien la buvette et lave aussi 

les maillots. 
 

Voilà pourquoi les joueurs quand ils 

parlent d’Henri et de son épouse sont 

si admiratifs. 

Jugez qu’il y a de quoi ! Cette impor-

tante « parenthèse » soulignée, il nous 

faut parler résultats, espérances, ave-

nir.  

Là comme partout, on n’a pas créé un 

club pour ne pas le voir s’élever et 

dans ses structures et … dans la hié-

rarchie du football départemental. 
 

Côté joueurs, pas de problème, 31 

seniors (2 équipes) permettent de ne 

pas avoir de soucis au moment de 

remplir la feuille de match. 
 

Côté jeunes, 8 cadets-juniors jouent 

en association avec St Georges du 

Bois, club ami s’il en est et 14 pu-

pilles-poussins s’initient grâce aux 

Qualitativement tout ce monde pro-

gresse sensiblement et un grand 

motif de satisfaction du Président 

est de voir évoluer en équipe pre-

mière des jeunes formés au club : 

Couturier, Hémery, les frères Pou-

lain et Mussard pour ne citer qu’eux 

… 
« Nous avons manqué de peu l’acces-

sion la saison passée. Sans doute 

nous a-t-il manqué 3 ou 4 points » 

souligne encore Henri qui n’aura 

pas à redouter le même phénomène 

cette saison, 4 mutations étant ve-

nues grossir l’effectif. Bonne affaire 

d’autant que le club n’enregistre 

aucun départ. 
 

Néanmoins, on ne se leurre pas sur 

les possibilités d’accession pour la 

présente saison. Si la montée se pré-

sente … elle ne sera pas refusée. 
 

Mais pour l’heure, le sujet de préoc-

cupation est situé du côté du terrain. 

Un problème assurément dans la 

mesure où les équipes évoluent sur 

un terrain provisoire (pas trop fa-

meux) et où les vestiaires tôlés ne 

répondent pas aux impératifs du 

moment. 
 

La commune de Louplande qui vient 

d’acquérir et fait aménager une aire 

de jeu sur laquelle seront édifiés des 

vestiaires en dur, s’apprête donc à 

anéantir toutes les inquiétudes à ce 

sujet, confortant, s’il en est besoin 

encore, les responsables actuels du 

club dans le bienfait de leur entre-

prise. 
 

On le voit le FC Soulingé-Louplande 

se prépare des jours heureux.  

Pour peu que les gens du « patelin »  

peu sportifs hélas, s’associent en 

venant plus nombreux et que les 

parents (ce sont toujours les 

mêmes  qui donnent la main), et ils 

ne sont pas assez nombreux, se sen-

tent davantage concernés : « tout 

baignera dans l’huile ». 
 

Pour l’heure l’évènement, c’est la 

remise du premier Ballon auquel 

notre journal associé à la Société 

Pernod, donne son nom. Une belle 

page d’histoire de la société sera 

tournée jeudi soir, nous serons fiers 

d’en être les témoins.  

Saison 1980-1981 :  Quand Louplande était en entente avec le F.C. Souligné 

Année de création :  1974 

Ils dirigeaient : 
 

Président d’Honneur : M. BELLAND 

Maire de Louplande 

Président et Secrétaire : M. NALLET 

Vice Président : M. ROCHERON 

Trésorier : M. PRAIZELIN 

Secrétaire et Trésorière adjointe : 

Mme NALLET 

Arbitre officiel : M. VAUGRU 

Juge de touche : M. CHARRON 
 

Ils jouaient en équipe A : 
 

POULAIN J et P, BELLAND, LAIL-

LET, BOUHOURS, COUTURIER, 

CROISSANT, HIDALGO, BATTEUX, 

HÉMERY, MUSSARD J et JL, SER-

DOT D et A, PERREUX, FOURNI-

GAULT, BRUMEAU, DARNI. 
 

La majorité des seniors est de Lou-

plande, côté jeunes, Souligné fait à 

peu près jeu égal. 
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Football Club de Louplande  ...  et maintenant 

Pour Olivier Mussard, c’est d’ail-

leurs une satisfaction de voir que de 

nombreux joueurs qui composent les 

équipes seniors aujourd’hui soient 

passés par l’école de football du 

club.  

 

Parmi ses plus fidèles bénévoles, le  

FC LOUPLANDE pouvait compter sur 

Maurice Rossignol connu sur les ter-

rains de football sarthois sous le nom 

de « Momo ».  

 

C’est avec beaucoup de tristesse que 

l’ensemble du club a apprit son dé-

cès le 5 janvier dernier. Il donnait 

beaucoup de son temps et était la  

« mascotte » des jeunes.  

 

Même s’il a tendance à mettre en 

avant le travail des dirigeants et bé-

névoles, le président Olivier Mus-

sard reste le pilier du FC LOU-

PLANDE.  

 

 

Pour ce petit village d’environ 1500 

habitants, c’est une fierté d’avoir 

son club de football.  

 

Le club présidé par Olivier Mussard 

et créé en 1974, a fêté ses 40 ans il y 

a peu.  

 

120 joueurs et dirigeants sont licen-

ciés au club cette saison.  

 

Pour ce qui est des seniors, l’équipe 

A évolue en 3ème division tandis que 

la B est en 4ème division.  

 

Le club possède également une 

équipe vétéran ainsi qu’une équipe 

de football à 7. Les jeunes des caté-

gories U13, U15 et U18 sont dans 

l’entente U.F.C 309 B.C. 

 

Après deux bonnes saisons soldées 

par des podiums, l’équipe première  

aimerait bien accéder en 2ème divi-

sion.  

 

Ses ambitions sportives sont tra-

duites  par la récente mise aux 

normes du terrain d’honneur 

(niveau ligue) et la qualité des in-

frastructures puisque le club dis-

pose de deux terrains et d’une 

plaine d’entraînement ainsi que des 

vestiaires d’excellente qualité. 

 

Mais au-delà des ambitions spor-

tives, le principal objectif du prési-

dent est de maintenir l’activité Foot-

ball à Louplande dans les années à 

venir. 

  

Il est important pour le club de par-

venir à garder son indépendance.  

Pour ce faire, il s’appuie sur deux 

mots d’ordre : « amitié et conviviali-

té ».  

 

Le club peut s’appuyer sur de so-

lides fondations pour imaginer un 

futur radieux grâce à sa vingtaine de 

dirigeants et bénévoles et à leur par-

ticipation sur les différentes mani-

festations qui sont organisées .  

En effet, en plus d’en être le Prési-

dent depuis 25 ans, il cumule les 

fonctions d’arbitre depuis quelques 

années, d’éducateur pour les jeunes 

et également de joueur de l’équipe 

vétéran quand son emploi du temps 

le lui permet. 

 
« Longue vie au club » : voici les 

mots utilisés par Olivier Mussard 

pour conclure.  
 

Axel PARÉ, 

Service Civique. 

 Olivier MUSSARD 

Président du FC Louplande 
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Bonjour Éric, peux-tu parler de toi ? 

 

Je m'appelle Éric Ragond, je vais 

avoir 45 ans, je suis marié et je tra-

vaille dans la fromagerie BEL à Sablé 

depuis 20 ans et plus particulière-

ment dans la fabrication du Kiri.  

 

J'ai 2 filles de 16 et 13 ans qui font 

toutes les deux de l'équitation.  

 

Lorsque mes filles ont des compéti-

tions, mes dimanches sont alors bien 

remplis entre l'équitation le matin et 

l'arbitrage l'après midi. Mais quand 

la passion est là, on ne compte pas. 

 

Depuis combien de temps es-tu à 

l'A.S. Juigné et quelle est ta fonc-

tion ? 

 

Je suis le secrétaire du club depuis 8 

ans, entrecoupé d'une année de pré-

sidence et je suis également le réfé-

rent arbitre du club. 

 

Quelle a été ton parcours en tant que 

joueur ? 

 

J'ai commencé le foot à l'âge de 6 ans 

au sein du club de l’EG Rouillon et 

j'y suis resté jusqu'à mes 35 ans.  

 

Mais les trajets Juigné – Rouillon ont 

fini par me fatiguer et tout naturelle-

ment je me suis tourné vers le club 

de ma commune où je suis arrivé en 

décembre 2006.  

J'ai connu toutes les équipes de 

jeunes et j'ai évolué dans les diffé-

rentes équipes séniors de l’EG Rouil-

lon sous la présidence de Gérard Loi-

son (actuel président de la Ligue du 

Maine).  

 

Lors de ma montée en séniors, j'ai 

débuté en promotion de 2ème divi-

sion de district pour arriver au ni-

veau PH.  

 

A mon arrivée à l'AS JUIGNÉ, j’ai pré-

féré jouer en équipe B  afin de pou-

voir encadrer une équipe de jeunes.  

 

Mon poste de prédilection était mi-

lieu défensif ou défenseur central 

mais j'ai joué à tous les postes y com-

pris gardien pour dépanner. 

 

Depuis combien de temps es-tu ar-

bitre et comment as-tu eu cette idée 

de le devenir ? 

 

Je suis arbitre assistant depuis no-

vembre 2012 par simple envie de dé-

couvrir autre chose dans le foot ce 

que je ne regrette pas du tout bien au 

contraire.  

 

J'ai commencé tout d'abord comme 

AAD1 (arbitre de touche PH et DRH) 

puis fin 2013, j'ai décidé de passer le 

concours de Ligue AAL3.  

 

 

 

Lancé depuis la saison 2009-2010, le journal CYBER FOOT dont vous êtes un fidèle a vu son nombre de lec-
teurs augmenter de jour en jour. Il nous a permis de mettre à l'honneur un certain nombre de clubs et leurs diri-

geants. 

 

Aujourd'hui, nous venons vous solliciter ... 
 

Vous avez certainement dans votre club un dirigeant(e), un arbitre, un joueur ou une joueuse, un éduca-

teur(trice) ou tout simplement une bonne volonté qui travaille dans l'ombre (traçage de terrain, buvette, lavage 

des maillots etc...), un fidèle depuis de nombreuses années. 
 

Ces personnes sont des maillons importants dans la vie des clubs et mériteraient d'être valorisées.  

 

Donnez-nous les noms, l'équipe Cyber Foot se chargera de les rencontrer et de rédiger l'article 

Nous attendons vos propositions ! 
 

L'équipe du Cyber Foot. 

La réussite aux différentes 

épreuves m'ont permis d'arbitrer 

en DSR.  

 

Depuis cette année, je suis en AAL2 

ce qui m’autorise à officier en DSR 

et DH.  

 

Je me donne encore 2 ou 3 ans d’ar-

bitrage avant de me consacrer cer-

tainement à un autre rôle dans le 

football. Ceci me permettra de pas-

ser plus de temps avec ma famille. 

 
Ousmane Kamissoko, 

Service Civique. 

Eric RAGOND :   A.S. JUIGNÉ 


